

三枚の額



図書館の廊下側に校訓を揮毫した三枚の額があります。裏書を見ますと、昭和60年から昭和62年に姫路高校創立50周年記念事業の一環として、当時の文部大臣、姫路市長、OBにそれぞれ揮毫してもらったとの記載があります。創立50周年記念式典は平成元年（1989年）ですから早くから準備していたのですね。

校舎正面玄関にある校訓碑の横には『平成5年西島安則』とあり、また、高校HPの「校訓」でも『京都大学元総長西島安則』とあり、HPの「学校沿革」を見ますと、平成5年（1993年）3月10日に校訓碑の除幕式があり、揮毫は西島先生で、式後記念講演をした、とあります。

昭和14年（1939）年4月15日に鷺城中学校の第1回入学式が行われました。入学式に際し、難波校長は生徒に訓辞をしています。その中で、『新しい中学生として生活するに最も大切な生活の中心』として「師弟一體」、「清明率直」、「意気実践」の三項目を述べています。西島先生が校訓を作成したのではなく揮毫しただけだったのでね。

鷺城中学校の第1回入学式の訓辞は図書館にある『清明 鷺城中学・姫路高校50年史』（分類番号090）で調べられます。